



Comunicaciones Cortas: Nota Alusiva

Academia Panameña de Medicina y Cirugía: Nuevos Retos

Paulino Vigil-De Gracia, APMC

La Academia Panameña De Medicina Y Cirugía (APMC) es una organización de un alto prestigio en la sociedad, en especial en la sociedad médica. Este prestigio es originado por el selecto grupo de profesionales que la integran y por otro lado por lo que la Academia como organización genera. En otras palabras, es un honor que seas llamado como candidato y aún más si eres aceptado como académico. Todo esto ha sido producto de varias generaciones que nos han precedido, de magníficos secretarios generales y de excelentes Juntas de Gobierno. Sin duda, todos los llamados y aceptados son profesionales con alto reconocimiento en la medicina y cirugía del país y por ende su ingreso enaltece la APMC.

Ahora, ¿Qué pasa cuando eres aceptado en la Academia? Seguramente tu sigues creciendo y produciendo como persona en todos esos atributos que te trajeron a la Academia. Para ella, no es suficiente entrar, hay que trabajar y aportar. Por supuesto que estar en los órganos de mando en la Academia es una contribución, pero se requiere más.

En la APMC somos pocos los activos y urge más académicos, pero académicos dispuestos a hacer crecer esta organización como la hicieron muchos de los aquí presentes y otros que ya no nos acompañan. Entonces un reto es ingresar a nuevos académicos con capacidad y deseos de contribuir con esta organización, posiblemente el camino ya está trazado con la creación del grupo de académicos jóvenes, gracias a los creadores y a los que le darán vida a esta iniciativa.

La Academia necesita más producción científica, necesitamos volver a tener una revista donde los investigadores se sientan motivados a publicar. Esta revista debe ser un medio atractivo para que publiquen nacionales y extranjeros. Ese camino y reto ya lo lleva el Dr. César Cuero. De hecho, se han logrado indexaciones y se lucha por volver a estar indexada en Pubmed (medline), pero se necesitan varios Dres. Cuero para que esto sea una realidad, no podemos dejar todo en manos del editor. Panamá por el impacto de su producción científica ocupa la posición 106 entre los 239 países del mundo; estoy seguro nos merecemos y somos capaces de tener una mejor posición; y si hablamos de Latino América ocupamos el puesto número 13 de 48, por supuesto, podemos avanzar a mejores posiciones con la ayuda de la Academia y de los académicos. Que honor saber que Panamá ocupa la posición número uno del mundo con más muestras de café con las más altas evaluaciones, producto de un trabajo científico de décadas; que bueno que entre los países productores de café Geisha el de mayor costo en el mundo se produce en Panamá; que orgullo saber que la aerolínea más puntual en el mundo hoy día es de Panamá, luego de décadas de arduo trabajo de un gran grupo. Entonces como país tenemos grandes logros en el mundo y por ello estoy convencido que sí podemos ocupar un mejor puesto con el impacto de nuestras investigaciones. Desafortunadamente, no existe una sola revista panameña indexada en pubmed, por ende, debemos volver a ser la única.

La Academia necesita más proyección hacia el resto de la comunidad médica y una forma de hacerlo es organizando nuestras jornadas o congresos. Estos congresos no solo serían para el aporte científico de los que asistan, sino que sería una cara visible de la APMC, sería una forma de darnos a conocer como organización y sería la oportunidad para que los académicos presenten sus nuevas investigaciones o nos brinden sus conocimientos.

Yo me imagino y visualizo una APMC con más y nuevos miembros trabajando por la organización, una revista de impacto que atrae a investigadores y una APMC con congresos de gran prestigio para la comunidad médica. Sin embargo, soy consciente de que debemos aportar para que todo esto sea realidad, en particular lo estoy haciendo y redoblaré mis esfuerzos.

¿Cómo la visualizas tú? ¿Cuáles son tus planes en la Academia este año? ¿Cómo estas contribuyendo para que esta organización no pierda el prestigio que por décadas les costó gran sacrificio a algunos presentes en este acto y otros ya lejos de este auditorio?

Estos retos no son de la Academia, son nuestros.

Muchas Gracias.